## Pausan reforma al Tribunal y algunos le ponen "punto final"

Espacio de consultas. Santiago Creel señala que ya hay un acuerdo para que no pase; los partidos impulsores, con Morena a la cabeza, admiten falta de consenso

FERNANDO DAMIÁN

CIUDAD DE MÉXICO

Sin posibilidad de alcanzar el consenso, las bancadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PRD en la Cámara de Diputados acordaron ayer pausar la reforma para acotar las facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

Además, abrirán un espacio de consultas con las dirigencias de sus respectivos partidos, a fin de "perfeccionar" el dictamen.

La Junta de Coordinación Politica en el Palacio de San Lázaro definirá hasta la próxima semana la nueva ruta para la discusión.

No obstante, el diputado presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dio por hecho que la reforma no pasó ya y le puso "punto final" a ese tema.

"Hay un acuerdo en que la reforma no va, ipunto!, y punto final, final de la historia", remarcó el legislador panista,

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, sostuvo a su vez que la iniciativa suscrita por Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PRD "está muerta" y no podrá revivirse.

Previamente, en la mañana de ayer, el grupo parlamentario del PAN perfiló retirar su respaldo al

nal para acotar las facultades del Tribunal Electoral.

En un comunicado, la fracción panista, encabezada por Jorge Romero, confirmó su decisión de "no acompañar" una reforma que pueda generar dudas o fisuras a "nuestras libertades, democracia e instituciones electorales.

"Frente a las dudas e inquietudes de la sociedad civil y nuestra militancia, la dirigencia nacional, encabezada por Marko Cortés v Cecilia Patrón, así como el coordinador del grupo parlamentario del PAN, Jorge Romero, hemos decidido no acompañar la reforma electoral y posponer su discu-

sión en parlamento abierto hasta después de la elección 2024", señala el texto.

Por separado, el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, dio a conocer un acuerdo suscrito por los coordinadores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PRD en el que se admitió la falta de consensos para aprobar la reforma.

"Para despejar cualquier duda con relación a la trascendental reforma constitucional que dé certeza jurídica a la vida democrática de México, los seis coordinadores parlamentarios que firmamos la iniciativa acordamos

proyecto de reforma constitucio- perfeccionar el diseño del dictamen", puntualizó.

En conferencia de prensa, Mier subrayó que el siguiente paso es abrir las consultas de las fracciones legislativas con sus dirigencias partidistas y generar el diálogo con el Senado.

Sin embargo, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, descartó a través de un mensaje en redes sociales el respaldo de su partido a una reforma contraria a la paridad de género y las acciones afirmativas:

Por su parte, el lider perredista en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro, evitó "dar por muerta" la reforma, pero estimó que no existen condiciones para sacarla adelante.

El acuerdo firmado por los líderes parlamentarios, con excepción de Álvarez Mávnez, señala que "hasta ahora no se han logrado los consenso para aprobar esta reforma y frente a los cuestionamientos de la opinión pública respecto de la misma queremos informar que seguiremos trabajando para legislar en favor de las y los mexicanos".

Insiste en calificar de falso que la iniciativa vulnere o restrinia las facultades del Tribunal Electoral. atente contra la paridad de géneroorepresente un retroceso para los derechos político electorales de las minorías. -



Alejandro Moreno y Rubén Moreira, en conferencia de prensa para aclarar el punto de vista del priismo. ESPECIAL